



Precio de suscripción:
0'50 pesetas
 al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
 CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
 Precios convencionales
 Pago adelantado
 Administración
 Santa Clara, 28

Las confesiones de un socialista.

Las confesiones de un obrero alemán, el cesterero Fischer, que M. Jorge Blondel acaba de resumir en un libro excelente, no tienen la elocuencia ni la brillantez literaria de las Confesiones de San Agustín o las de Rousseau; pero, sin embargo, en Alemania aun mueven tanto ruido como el que produce una piedra cayendo en una charca poblada de ranas. Con acento sinceramente conmovido, casi trágico, se formulan en el libro las impresiones de un creyente que ha dejado de creer en el evangelio socialista, y que pulveriza ó poco menos lo que por espacio de tanto tiempo adorara. Sus antiguos amigos le acusan de renegado y traidor; muy al contrario de sus nuevos amigos, que le felicitan por haber abjurado el culto de los falsos dioses.

Por mi parte, no veo en ese socialista desengañado más que á un hombre de bien, muy sencillo, muy ingenuo y generoso en grado sumo, á quien las duras lecciones de la experiencia han transportado del sueño á la realidad. Su autobiografía, que ha tenido el valor de publicar, es la historia de miles de desgraciados que, esperándolo todo del socialismo, solo encontraron la ocasión de hacer sacrificios inútiles.

Fischer, pues, era cesterero y habitaba en Turingia, donde vivía casi contento con su suerte, cuando una de sus hermanas le sugirió la idea de ir á reunirse con ella en Berlín. Tenía el obrero veinte años, el corazón ardiente, la imaginación otro tanto y un apasionado anhelo hacia lo mejor; en una palabra, todas las condiciones que se requieren para desempeñar cumplidamente el papel de apóstol y, también el de víctima del engaño. Corrió, pues, á Berlín, donde sucesivamente fue apóstol y víctima del socialismo.

Su vocación de apóstol se reveló del modo más ordinario; no vió á Dios, como le vió Moisés en la zarza ardiendo, pero vió y oyó á los principales oradores del socialismo, bebiendo sus palabras con avidez y leyendo sus libelos.

Aquellas palabras encontraron en esa alma virgen un terreno propicio donde habían de germinar y crecer rápidamente.

En breve tiempo, Fischer se transforma, concibiendo repugnancia y odio contra una sociedad mal organizada, en la cual los ricos llegan á serlo cada día más y los pobres son cada día más pobres; y sueña con la nueva Jerusalén, en la cual

todos los hombres, reconciliados por el colectivismo, no tendrán más que un sólo corazón; una alma sola y un sólo portamonedas repleto de bonos de consumo para cuanto se les ofrezca.

Ese hombre ingenuo tenía, como he dicho ya, tesoros de abnegación en el fondo de su alma; así pues, como era natural, puso su dinero á disposición del partido y de la gran causa de los castillos en el aire.

Tomó por divisa: «cada uno para todos y todos para cada uno,» intentando ponerla en práctica. Distribuyó circulares y folletos, multiplicóse en visperas de elecciones é hizo, en una palabra, todo lo que correspondía á su predestinación de apóstol y de víctima del engaño.

Su propaganda, á menudo coronada por el éxito, parece abrirle el camino de los honores. En 1888 se nombra á Fischer secretario de la asociación profesional de los cestereros de Berlín, y muy luego secretario de la sociedad para la organización de los trabajadores, siendo algún tiempo después, elevado á la eminente dignidad de miembro de la sexta asociación socialista electoral.

Tales empleos, como se comprenderá, no son nada lucrativos, pues solo proporcionan á quien los ejerce ocasión de trabajar para el bien común y de hacer dispendios en provecho de los demas.

Fischer no se lamenta de ello, antes al contrario, pues está en el mar del propio sacrificio como el pez en el agua. Lleva su abnegación hasta el punto de dejar que le persigan por un delito del cual es inocente; carga con la responsabilidad de una riña, cuyo autor es uno de sus cofrades en socialismo, un empleado de Correos, á quien hay que salvar á toda costa de los rigores administrativos; pero confía salir del trance con una simple multa. ¿Por ventura no tiene por abogado á una de las lumbreras del socialismo?

Pero ¡ay! ve defraudada su esperanza. La soñada multa se trueca en condena á un año de prisión, no imaginada siquiera, y su abogado, lumbrera del socialismo, le pide cincuenta francos en concepto de honorarios, primero á la buena, despues por mediación del alguacil.

Tales honorarios con su correspondiente alguacil, eran, de fijo, una singular recompensa á la generosidad y á la abnegación probadas de Fischer.

¿Cómo tras de semejante desengaño no concebir dudas acerca de la solidez de la fraternidad comunista y socialista?

Fischer esquiva semejantes dudas; no

quiere sacar deducciones generales de un hecho indudablemente excepcional. Ese perro fiel, se echaria en cara á si mismo, como una especie de sacrilegio, el mero sospechar de la afección de sus amos, á quienes su imaginación rodea de una aureola casi sobrehumana.

Hubo de abandonar esta confianza cuando, al salir de su prisión, hallándose sin trabajo y en gravísimos apuros, se dirigió infructuosamente en demanda de socorro á los pontífices del socialismo. Muchos diputados contestaron á la súplica con hermosas cartas que empezaban así: «Muy honorable camarada»; pero sin dar la menor cosa al camarada honorable, quien exhala sus decepciones en los siguientes conceptos melancólicos:

«¡Ah! si no me fascinaran las promesas de aquellos á quienes tan ciegame creí, no me hubiera portado como enemigo de mi patrono, poniéndome frente á frente de él á pesar de ser unos mismos los intereses de ambos; hubiera tenido el trabajo suficiente para no hallarme en el mar de angustias en que me veo ahora.»

Como el Sicambro de la Historia, adora lo que ha hecho pavesas y hace pavesas lo que adoró, ama á los patronos cuando los compara con sus antiguos amigos, á quienes llama coléricamente, los agitadores: «En verdad,—exclama—cuando un obrero honrado y laborioso brega con apuros, raro es que su patrono deje de anticiparle algún dinero. Mas, del partido socialista, ciertamente nada tiene que esperar.»

Las huelgas, que hace poco glorificaba, las ve ahora con nueva y diferente luz; se presentan á sus ojos como instrumentos de ruina para los trabajadores y como trampolines de quienes principalmente se llevan consigo á la clase obrera.

Fischer cita con complacencia la opinión de dos litógrafos de la casa Ibeiman y Schmidt de Berlín, que hubieron de secundar una huelga injustificada, en daño suyo. «Por más que estábamos satisfechos con el salario, hubimos de obedecer la orden del «comité» de la huelga y suspender el trabajo. Cuando reconocimos nuestro error, era tarde ya. Habíamos perdido la colocación y en vano fuimos semanas enteras buscando otra semejante.»

Estas ingenuas confesiones no necesitan comentarios; expresan en alta voz las impresiones que deben de murmurarse en voz baja en muchos hogares y en muchos países.

(Del Journal de Bruxelles.)

BOLETIN RELIGIOSO

Juésves, 6.—San Nicolas de Bari, arzobispo de Mira confesor.

Viérnes, 7.—San Ambrosio, obispo y fundador y San Policarpo.

Cultos.

Juésves, 6.—La Misa y oficio divino son de San Nicolas, obispo y confesor, con rito doble color blanco.

En el Sagrado Corazon continua la Oracion de 40 horas y novena de la Purísima, con sermón todos los días por el R. P. Francisco Atzeni, Director de la Casa Salesiana.

En la iglesia parroquial de Ntra. Señora del Rosario, se celebrará fiesta solemne en honor de San Nicolás de Bari, comenzándose á las ocho de la mañana. Ocupará la sagrada cátedra el Rvdo. Sr. Dr. D. Gabriel Vila, Cura Económico de la misma parroquia. Por la noche al toque del Ave María se cantará el Rosario en la misma iglesia.

Viérnes, 7.—La Misa y oficio divino son de San Ambrosio, obispo, confesor y doctor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion en la misa de la Vigilia de la Inmaculada Concepcion de María Santísima.

En San Agustin á las 6 habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viérnes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los nueve primeros viérnes y consagran en tal dia al corazon de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

En el Sagrado Corazon concluye la Oracion de 40 horas.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

EL JUBILEO.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mi! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial á fin de que todos los fieles se aprovechen solícitamente de la gracia del jubileo.

RESOLUCION APOSTÓLICA

Ganar y procurar que otros ganen el jubileo.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Las comunidades religiosas dedicadas á la enseñanza.

2.ª El homenaje á Cristo Redentor.

3.ª Las necesidades especiales de Menorca.

4.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre de 1900, y dias en que los celadores y celadoras con las condiciones ordinarias, pueden ganar indulgencia plenaria, por los difuntos.

Dia 13, Santa Lucia, vírgen.

» 29, San Juan. Apostol y Evangelista.

R. I. P.

Se recomienda la aplicacion de sufragios por el alma de la difunta D.ª Josefa Cardona, Directora que era de coro en la Archicofradia de los Purísimos Corazones, y las de un asociado y una asociada al Apostolado de la Oracion, que fallecieron durante el mes de Noviembre.

A. M. D. G.

Gacetilla.

En la Catedral.—El domingo pasado, primero de Adviento, el Exmo. Sr. Obispo dirigió á los fieles su autorizada palabra, desde el púlpito de la S. I. Catedral. Inspirándose en la Enciclica que con motivo de la terminacion del Año-Santo y fin del presente siglo ha publicado Su Santidad en fecha de 1.º de Noviembre, presentó el Revmo. Prelado Diocesano á la conside-

ración de su auditorio, el ejemplar divino que todos debemos imitar, es decir, á Nuestro Señor Jesucristo Redentor del mundo. Y como al Divino Redentor no podemos seguirle en la carrera de sus obras prodigiosas, debemos imitarle en el ejercicio de las virtudes que Él practicó y enseñó. Diciéndonos Jesucristo, qué aprendamos de Él á ser mansos y humildes de Corazon, nos indica que con preferencia debemos copiar en nuestro corazon su mansedumbre y humildad para traducirlas en obras, en las varias circunstancias de la vida. Circunscribiéndose S. E. I. en su primera Exhortación Pastoral, á la consideración de la mansedumbre del Salvador, trazó los principales rasgos de aquella admirable mansedumbre que caracteriza al Cordero de Dios, Dominador de la tierra, profetizado por Isaiás, deduciendo de ahí oportunas aplicaciones á lo que en sus relaciones con sus semejantes y con las Potestades deben de ser los cristianos, quienes por su misma profesion, vienen obligados á imitar á su Divino Redentor y Maestro.

Propagación de la Fé.—Esta piadosa Asociación establecida en la iglesia parroquial de S. Francisco, celebró el lunes Misa de Comunión general, por ser el dia de su Patrón S. Francisco Javier.

Nueva Sociedad.—El pasado domingo, á las doce de su mañana inauguróse en esta ciudad una Sociedad titulada «CENTRO AGRÍCOLA», encaminada á fomentar y proteger los intereses materiales y morales de los obreros dedicados á las faenas del campo. El nuevo local en que se instaló el Centro Agrícola en la calle de José M. Quadrado, se vió concurridísimo y abierta la sesión por el Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo que presidia el acto, leyóse el Reglamento de la recién instituida Sociedad; dióse cuenta del personal que compone la Junta Directiva y Sindicato y acto seguido explicó los fines y propósitos de la Sociedad el Sr. Consiliario de la misma, Rdo D. Miguel Pons y Gorriás Pbro. Luego el Exmo. Prelado pronunció un discurso encareciendo la importancia de las Asociaciones de esta índole; trazó el plan que debe seguir el Centro Agrícola de Ciudadela, indicando los medios mas adecuados para conseguir su objetivo final, que es favorecer moral y materialmente á los agricultores.

Nos congratulamos de ver establecido entre nosotros ese Centro Agrícola, cuyo hermoso programa hace concebir halagüeñas esperanzas.

En S. Agustin.—La Misa rezada que se dirá el próximo viérnes, á las seis, en la Iglesia de San Agustin y altar del Sagrado Corazon, será en sufragio de la difunta Juana Marqués Mercadal, que pertenecía al coro 6.º gerarquía 4.ª de los Archicofradia de los Purísimos Corazones.

Para los pobres.—La Pia Union de San Antonio de Pádua repartió ayer 55 panes entre los pobres de esta localidad.

Nos alegramos.—Con gusto vimos que el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad, en la sesion celebrada el 28 del pasado mes, acordó, entre otras cosas, proceder al adoquinado y construccion de aceras de la calle de la Purísima, cuyo piso, en la actual-

lidad, se halla en tal mal estado, que se hace intransitable el paso por dicha calle, particularmente en dias de lluvia.

Mejora será esta de todos aplaudida.

Enlace.—El lunes por la mañana, en la iglesia de Maria Auxiliadora, se unió en indisoluble lazo D. Manuel Ramos Dirrepaire de Truffi, Teniente 2.º de Infanteria del Batallon que guarnece la plaza de Mahón, con la señorita Asuncion Pomar y Farnés.

Bendijo el enlace el M. I. Lic. D. Sebastian Vives, Dignidad de Arcediano de esta Santa Iglesia Catedral, asistiendo al acto, como testigos, D. Jesús de Bartolomé Relimpio, médico 2.º y D. Miguel Escudero La Cuesta, segundo Teniente, ambos del citado Regimiento.

Enviamos á los recién desposados nuestro humilde parabien, deseándoles todo género de felicidades en su nuevo estado.

Menorca

Mahón.—Se han iniciado en esta ciudad los trabajos para solemnizar con cultos extraordinarios y suntuosos la despedida del siglo XIX y consagración del nuevo siglo al Dulcísimo Corazon de Jesús.

—El vapor «Menorquin» condujo en uno de sus últimos viajes una grúa para el servicio del Lazareto y cuarenta toneladas maquinaria para «La Industrial Mahonesa».

—El domingo 25 del pasado mes, la Congregación de los Estanislao de dicha ciudad, celebró con extraordinaria solemnidad la fiesta de su angélico Patrono. A las 10, tuvo lugar el Oficio solemne, predicando el Rdo. P. Francisco Atzeni, Director de la Casa-Salesiana de Ciudadela, el que fué escuchado con sumo agrado por el numeroso concurso que asistió á tan gratísima función.

Por la tarde ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. Sr. Tutzó, M. A., que pronunció fervorosa plática.

La parte recreativa, que, como remate coronó las tareas religiosas del dia, llenó, como era de esperar, los deseos de los concurrentes, por lo bien que desempeñaron los jovencitos los números del programa que se les confiara. ¡Muy bien por el Rdo Sr. Marqués, Director de la Congregación, por sus desvelos en pró del bien moral de la juventud mahonesa!...

—Con el correo del juésves, 22 del pasado mes, llegó á ésta ciudad un soldado palomero de la 1.ª Compañia de Zapadores, que presta sus servicios en el palomar militar de Palma; al objeto de efectuar sueltas de palomas á 6 millas antes de llegar á Alcudia.

—El vapor «Menorquin» en su viaje realido el juésves embarcó en Alcudia para Barcelona 536 cerdos cebados para el consumo de aquella población.

Hemos recibido para su insercion el siguiente escrito:

SOLEMNE FIESTA TRIBUTADA AL S. C. DE JESÚS, EN S. JUAN DELS HORTS.

Para consuelo de los amantes del Sagrado Corazon de Jesus, voy á reseñar la solemnísimas fiesta que presencié en la parroquia de S. Juan dels Horts. No temo afirmar será de imperecedera memoria el dia 25 de Noviembre de 1900 para los feligreses de aquella parroquia, y para todos los que hemos presenciado los homenajes tributados al sacratísimo Corazon del divino Redentor, en aquel solitario y desconocido lugar; en aquel puebleci-

llo antes poblado de cristianos habitantes, y hoy casi desierto. Se alegraba mi espíritu al pensamiento de la fiesta que se preparaba en la bonita Iglesia dó antes el Señor sacramentado residia en humilde sagrario, apenas mi corazón ver derruidas las casas que morada fueron de los antiguos habitantes, los que ausentáronse para hallar su pan cotidiano en otras partes de esta amada roqueta unos, y otros partieron á lejanas regiones. Esto no podia menos de entristecerme; pero me causó sumo gozo al ver una multitud de personas que aun en la parroquia viven, acercarse al sagrado tribunal á fin de purificar sus conciencias y limpiar sus corazones para preparar asi digna morada á Aquel de quien el Bautista no se consideraba digno de desatar las correas de su calzado. Parecíame resonaba en mis oídos la voz del S. Precursor que decia á sus feligreses: *Soy la voz que clamo en el desierto; preparaos para El que pronto vendrá á visitaros. El es, el cordero de Dios, que borra los pecados del mundo: preparaos para recibirle.* Y mientras esto meditaba y observaba la actitud tan cristiana y respetuosa de aquellos sencillos habitantes percibia un *no sé qué*, que llenaba mi corazón de dulce alegría, levantando mi espíritu hácia Dios. Mientras tanto el Rdo. D. Juan Salom, Sochantre de la S. I. Catedral, empezaba el tremendo y augusto sacrificio de la Misa, en la que distribuyó el pan de los ángeles á aquella multitud. Era un hermoso espectáculo al ver confundidos ricos y pobres, y todos con un mismo pensamiento subir las gradas del Presbiterio.

Alimentados todos con el pan de los fuertes, no tardó mucho á llamarles de nuevo el sagrado bronce para congregarlos de nuevo en el sagrado recinto con el fin de tributar los homenajes de filial amor á Jesús, Rey inmortal de los siglos, consagrándose á El. Explendidamente iluminado el altar mayor con una muy bien combinada distribución de luces, descubrióse á S. D. Magestad. Empezóse acto continuo la Misa solemne, en la que fui celebrante el Rdo. Sr. Ecónomo, D. Jaime Riera, asistido del Rdo. Sr. Ecónomo de Fornells, D. Miguel Timoner, y del Rdo. Sr. Vicario de Mercadal, D. Miguel Pons: cantándose con acompañamiento de armonium una hermosa composición del Maestro Andreu, por varios Rdos. Sres. Sacerdotes y algunos aficionados, siendo ejecutada con mucha afinación y gusto.

Concluido el canto del S. Evangelio, subió al púlpito el Ilmo. Dr. D. José Jover, Secretario de Cámara y Gobierno del Obispado, quién con sencilla pero elegante dición cantó las maravillas del divino amor. Por espacio de casi una hora, supo cautivar nuestra atención, teniéndonos pendientes de sus labios, con el bello discurso que pronunció. Su persuasiva palabra, sus hermosos conceptos hubieran movido á los corazones mas frios á consagrarse á Jesús, Rey de nuestras almas, y á no separarnos mas de Él, puesto que sin Él nada somos, ni seremos.

Acabada la santa Misa, el Rdo. S. Ecónomo recitó en alta voz la fórmula de consagración, prescrita por el Sumo Pontífice Leon XIII, al sagrado Corazón de Jesús, repitiéndola todos los asistentes. Recitada la fórmula vivamente emocionado el Sr. Ecónomo dió tres entusiastas vivas al S. Corazón, que fueron contestados por todos los asistentes. Imponente resultó aquel acto, arrancando lágrimas á muchos. Acto continuó y como remate de la fiesta se hicieron las visitas de los cinco altares, cantándose la siempre hermosa letrilla: Corazón santo etc. concluyéndose tan solemne y hermosa función con la bendición

del Santísimo, dándose despues de reservado éste, un viva á Leon XIII y otro á nuestro amado Prelado.

En el semblante de todos los asistentes leíase que habian quedado sumamente complacidas de la fiesta que se acababa de celebrar y que presenciaron no solamente los feligreses de S. Juan, sino otras muchas personas que de diferentes puntos habian acudido. Parecia que de todos los pueblos muchos se habian dado cita para tributar los homenajes de amor al Corazón Deífico: pues allí vimos personas de Ciudadela, Mahon, Alayor, Mercadal y Fornells, que sin reparar en nada vinieron á postrarse á los pies del divino Jesús. Por esto digo como dijo el Dr. Jover: «Bendiga Jesús al digno celoso Sr. Ecónomo y á y á todos sus feligreses, á las nobles familias allí presentes (las de D. Juan Salort y del señor Conde de Torre Saura) que tan buen ejemplo daban á sus subordinados y á todos los asistentes.»

Muy bien por los habitantes de S. Juan *dels Horts*, á quienes de todo corazón felicitamos; y quiera Dios no sea esta la última vez que podamos asistir y presenciar tan solemnes fiestas en tan solitario y olvidado lugar, y nos conceda el poder asistir á la que se celebrará en la noche del último día del presente año, pues nos consta va á celebrarse con toda la solemnidad posible.

R. G.

Mallorca

Palma.—En circular dictada por el señor Gobernador civil se ordena á los alcaldes de los pueblos que en los ocho primeros días del mes actual remitan á la zona de reclutamiento de esta ciudad listas expresivas de los individuos sin instrucción militar del reemplazo de 1888 y 1889 y de los excedentes de cupo con instrucción de los reemplazos de 1894 á 99.

Telegramas.

Madrid, 28.—El general Weyler ha visitado al ministro de la Guerra, interesándose por el derribo de las murallas de Palma.

El general Azcárraga ha prometido estudiar el plan de dicho derribo y que activará el expediente.

Madrid, 28.—Telegrafian de Iohanesburg que la policía ha descubierto un complot que tenía por objeto asesinar al generalísimo Roberts.

Han sido detenidos algunos italianos, griegos y un francés.

Madrid, 29.—El general Roberts ha pedido que se le reemplacen 200.000 hombres del ejército de su mando; y el Gobierno inglés se niega á eso, porque costaría 300.000 libras esterlinas.

Un telegrama de Johannesburgo, recibido en Londres, dice que el general boer Dewet se halla con sus fuerzas en el Orange.

Madrid, 29.—Mañana quedará disuelta la escuadra.

Desembarcó el Estado Mayor y la documentación y el archivo se trasladó al «Carlos V» el cual pasará á segunda situación.

El «Lepanto», escuela de aplicaciones y prácticas, queda en primera situación, sin perjuicio de que en dicho buque se realicen las proyectadas.

Madrid, 29.—La división territorial militar será de seis regiones. La cuarta comprenderá las provincias de Barcelona, Gerona, Huesca, Zaragoza, Lérida y Tarragona, estando la capitalidad en Barcelona.

En cada región habrá un Cuerpo de ejército y será jefe un teniente general.

Cada región se dividirá en seis secciones,

siendo jefe de cada una un general de Brigada.

Se aumentarán á cada plaza cinco céntimos para mejorar el rancho.

Se reducirá el ingreso en las Academias militares.

Se crea una Escuela Central de Tiro para Infantería y Caballería.

Se unifican los sueldos y se suprimen las gratificaciones á los profesores y jefes y oficiales que prestan servicios en fabricas y maestranzas.

La Artillería de campaña se organiza en 13 regimientos montados uno de sitio, tres de montaña.

De Artillería de plaza habrá 13 batallones.

En ingenieros habrá cuatro regimientos de zapadores, dos batallones sueltos, uno de ferrocarriles, otro de telégrafos y uno de pontoneros.

Se reorganiza la plantilla del clero castrense.

Se crean gobiernos militares con categoría de Mariscales de Campo en San Sebastián, Campo de Gibraltar, Pamplona, Cartagena, Ferrol y Cádiz.

Estas reformas las leerá mañana en el Congreso el general Linares.

Madrid, 30.—El ministro de la Gobernación presentara hoy á la firma de doña Cristina un decreto restableciendo las garantías constitucionales en las provincias en que habrán de verificarse elecciones dentro de plazo breve.

Madrid, 30.—En Cádiz se han recibido noticias de Marruecos, según las cuales la lucha entre las kabilas de Anghera y Benzú está alimentada por el influente moro Mahomed el Valiente.

Madrid, 30.—Dicen de París que el Gobierno francés pedirá al de España una indemnización por haber sido arrestados por los carabineros dos franceses que regresaban de la frontera con unas caballerías.

Madrid, 30.—La huelga de carboneros de Sabint-Nazatre ha dado lugar á graves incidentes. Los huelguistas en número 150 intentaron hacer cesar el trabajo en la cantería Guret, penetrando violentamente en ella. Intervinieron los gendarmes, pero fueron recibidos con una lluvia de carbones, hiriendo á algunos.

Madrid, 30.—Dicen de Constantinopla que ha llegado á su período álgido el conflicto pendiente entre Turquía y los Estados Unidos con motivo de la cuestión de Armenia. El Gobierno de los Estados Unidos ha enviado un buque de guerra á Smirna para apoyar la reclamación del cónsul norte-americano.

Sección de noticias.

EXTRANJERO

Uno de estas días hacia alarde un diario de los principales de Londres de que en Inglaterra goza el catolicismo, según confesión de otro periódico de Roma, de más libertad, bajo un gobierno y en una nación protestante, que en Italia, cuya religión oficial es, se dice, la católica. «Merced, añade, á esta amplia tolerancia religiosa y derechos de ciudadanía sin restricciones, los católicos tienen aquí un ancho campo de propaganda que, sostenida y extendida con celo creciente, va aumentando cada día el número y la fuerza de la de los *romanos*, como ellos nos apellidan.»

Restaurada por Pío IX en 1850 la jerarquía eclesiástica, hállase constituida en la actualidad por dos Provincias, la de Inglaterra, propiamente dicha, erigida por Pío IX y cuya metrópoli es Londres (Westminster), con un Arzobispo Cardenal y 15 Diócesis sufragáneas, y la Provincia eclesiástica de Escocia, establecida por Su Santidad Leon XIII en 1878, con la Sede metropolitana de Edimburgo y cuatro sufragáneas, sin contar el Arzobispado de Glasgow.

El Clero católico adciende al número de 3.270 sacerdotes, á saber: 2.290 seculares y 980 regulares.

Entre las Ordenes religiosas de varones se ha-

Han Agustinos, Benedictinos, Canónigos Regulares de Letrán, Carmelitas, Cartujos, Cistercienses, Dominicos, Franciscanos Menores y Capuchinos Jesuitas, Maristas (Padres), Oblatos de María Inmaculada, Oratorianos, Pasionistas, Redentoristas, Servitas y algunos otros. Comunidades de mujeres las hay innumerables. por decirlo así; solamente en Londres se encuentran casas de 52 diversos Institutos. Parecerá mucho un exceso, y no lo es si todo este contingente se compara con incalculables necesidades de aquel inmenso pueblo.

Los religiosos casi todos regentan parroquias, denominadas allí Misiones, aparte de los que se dedican á la enseñanza. Las religiosas coadyuvan admirablemente por medio de obras de caridad en mil distintos conceptos. Las personas seglares rivalizan en actividad con las regulares. Las escuelas, colegios, asilos y fundaciones, piadosas, sostenidas y dirigidas por el celo y esfuerzo de estos elementos, tampoco tienen cuenta, como no tienen ponderación los inestimables copiosísimos frutos de bendición que tantos centros, obras y empresas de fe y piedad derraman y esparcen cada día.

VARIEDADES.

UN DECÁLOGO DE LA HIGIENE

He aquí el formulado por el doctor Decorneti, que ha sido agraciado con el premio Hachette:

- 1.º Higiene general.—Levántate temprano, acuéstate pronto y ocupa bien el día.
- 2.º Higiene respiratoria.—El agua y el pan sostienen la vida; pero el aire puro y el sol son indispensables á la salud.
- 3.º Higiene gastrointestinal.—La frugalidad y la sobriedad son el mejor elixir de larga vida.
- 4.º Higiene de la piel y de los orificios.—La limpieza preserva de las impurezas; las máquinas mejor conservadas prestan más largo servicio.
- 5.º Higiene del sueño.—Suficiente reposo repara y fortifica; demasiado reposo enerva y debilita.
- 6.º Higiene del vestir.—Vestirse bien quiere decir: conserva el propio cuerpo con la libertad de los movimientos y el calor necesario, preservándolo de las bruscas variaciones de temperatura.
- 7.º Higiene de las habitaciones.—La casa bonita y alegre hace agradable el hogar.
- 8.º Higiene moral.—El espíritu reposa y adquiere perspicacia con las distracciones y las diversiones; mas el abuso de estas lleva á la pasión, al vicio.
- 9.º Higiene intelectual.—La alegría hace amar la vida, y el amor á la vida es la mitad de la salud; al contrario, la tristeza y el descorazonamiento hacen avanzar la vejez.
- 10.º Higiene profesional.—¿Vives del cerebro? No dejar anquilosarse los brazos y las piernas. ¿Te ganas la vida con el trabajo de tus brazos? No olvidar de ilustrar tu inteligencia y engrandecer tu pensamiento.

ANUNCIOS

Alcaldía de Ciudadela.

Debiendo procederse á los trabajos preliminares para la formación del alistamiento para el próximo año de 1901, se

recuerda á los padres y tutores de los mozos que cumplan la edad de 19 años, desde el 1.º de Enero al 31 de Diciembre inclusive del corriente año, la obligación que tienen de inscribirlos en el registro correspondiente que se halla de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento. Los que omitieren cumplir la expresada condición, serán castigados según el art.º 29 de la ley de Reclutamiento con la multa de 250 á 500 pesetas, y si los mozos no fuesen habidos con la de 500 á 1000 pesetas.

Lo que se hace público para que llegue á conocimiento de los interesados.

Ciudadela 21 Noviembre de 1900.

El Alcalde accidental,
Joaquín Comella.

D. LORENZO TORRES ANGLADA, JUEZ MUNICIPAL SUPLENTE DE CIUDADELA POR INDISPOSICIÓN DEL PROPIETARIO.

Por el presente edicto, se saca á pública subasta por término de diez días, una finca o sea viña, sita en este término municipal y punto conocido por camino de Son Triay, de extensión treinta y nueve áreas, cuarenta y cuatro centiáreas, y linda al Norte con un caminito travesía de Son Triay, al Oeste con tierras de D. Sebastián Vives y D. Jaime Mayans, al Sur con tierras de D. Simón María de Sintas y al Este con tierras de D.ª María Juaneada, propia de D. Juan Fedelich Juaneada, de esta ciudad, y le pertenece por adjudicación de las hermanas Angela y María según consta mediante escritura pública que forma la titulación de la finca.

Esta ha sido embargada en el expediente juicio verbal instado por D. Miguel Sintes Mercadal como Director Gerente del «Banco de Ciudadela» contra el dicho Juan Fedelich Juaneada, para con su producto hacerle pagar de lo que acredita en concepto de intereses de veinte y siete meses de un préstamo hipotecario de mil docientas cincuenta pesetas y las costas.

Ha sido justificada en mil ciento veinte y cinco pesetas.

La subasta se verificará bajo las condiciones siguientes:

1.º Los títulos de propiedad de dicha finca estarán de manifiesto en la Secretaría de este Juzgado municipal á fin de que puedan examinarlos los que deseen tomar parte en la subasta sin que tengan derecho á exigir otros.

2.º Para tomar parte en la subasta los licitadores deberán consignar previamente en la manera del Juzgado el diez por cien-

to efectivo del justiprecio de dicha finca sin cuyo requisito no serán admitidos; devolviéndose dichas consignaciones á sus respectivos dueños, acto continuo del remate excepto la que corresponda al mejor postor que se reservará en depósito como garantía del cumplimiento de su obligación y en su caso parte del precio de la venta.

3.º No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del justiprecio de la finca.

4.º Serán de cargo del comprador todos los gastos á que diere lugar la subasta y remate, todas las costas que se causen á instancia del rematante y los gastos de escritura pública incluso su matriz hasta la inscripción en el Registro de la Propiedad.

En su consecuencia, quien quiera tomar parte en la subasta acuda á los estrados del Juzgado el día señalado para el remate que será el veinte Diciembre próximo á las once de su mañana.

Dado en Ciudadela á veinte y siete Noviembre de mil novecientos.

Ante mí Srío.,
Lorenzo Torres. Demián Pizá.

Administración de Correos de Ciudadela

AVISO

Con objeto de que pueda llegar á una hora conveniente el coche-correo que sale de esta para Mahón, con motivo de los desperfectos ocasionados por el temporal en el desmonte, desde esta fecha y hasta nuevo aviso adelantará una hora su salida de esta ciudad haciéndolo los sábados á las once de la noche, los martes á las siete y media de la mañana y los demás días de la semana á las 4 y media de la mañana.

Ciudadela 1.º de Diciembre de 1900.

El Administrador, Lorenzo Lloréns.

Elíxir dentífrico Anglada

preparado por Fuxá, farmacéutico, es el mejor de todos los conocidos.

Depósito central.—Farmacia Fuxá, Gerona, 124—chafan—Aragon—Barcelona.

En Menorca, Valls y Pons, farmacia calle Nueva, Mahón.—F. Piqué, Rosario, 6, farmacia, Ciudadela.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, calle de J. M. Quadrado.

AVISO

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo de imprenta, librería y encuadernación. Además se imprimen tarjetas de visita de 1 á 5 pesetas el cien. Igualmente esta casa se encarga de hacer pedidos de libros y demás objetos religiosos.